JÓVENES



# JÓVENES 23 DE NOVIEMBRE DE 2019

**El relato bíblico:** 1 Samuel 18-27. **Comentario:** *Patriarcas y profetas*, capítulos 64 y 65.

## El monstruo de ojos verdes



## Más luz

«Aunque Saúl estaba siempre alerta y en busca de una oportunidad para matar a David, vivía temiéndole, en vista de que evidentemente el Señor estaba con él. El carácter intachable de David provocaba la ira del rey; consideraba que la misma vida y presencia de David significaban un reproche para él, puesto que dejaba a su propio carácter en contraste desventajoso. La envidia hacía a Saúl desgraciado, y ponía en peligro al humilde súbdito de su trono. ¡Cuánto daño indecible ha producido en nuestro mundo este mal rasgo de carácter!» (*Patriarcas y profetas*, cap. 64, p. 639).

«Juzgue Jehová entre tú y yo, y véngueme de ti Jehová; pero mi mano no será contra ti»

(1 Samuel 24:12).

# ¿ Qué opinas?

Completa la siguiente declaración en tus propias palabras: me disgustan las personas celosas porque

¿Cuáles son algunas de sus propias cualidades que los celosos pasan por alto cuando envidian a otros?

## ¿Lo Sabías?

Sabías que se conocen los celos como «el monstruo de ojos verdes»? Esto se lo podemos agradecer a William Shakespeare que pintó a los celos de verde? Fue el gran poeta británico quien usó por primera vez una forma de esta frase en su obra The Merchant of Venice [El mercader de Venecia].

«¡Como todas las demás pasiones se fugan al aire, Cual pensamiento dudoso y una desesperación que saca roncha.

Y el temor que hace temblar, y los celos de ojos verdes!» (The Merchant of Venice, 3.2.115-116).

## CON LA HISTORIA

«Aconteció que cuando él hubo acabado de hablar con Saúl, el alma de Jonatán quedó ligada con la de David, y lo amó Jonatán como a sí mismo. Y Saúl le tomó aquel día, y no le dejó volver a casa de su padre. E hicieron pacto Jonatán y David, porque él le amaba como a sí mismo. Y Jonatán se quitó el manto que llevaba, y se lo dio a David, y otras ropas suyas, hasta su espada, su arco y su talabarte.

«Y salía David a dondequiera que Saúl le enviaba, y se portaba prudentemente. Y lo puso Saúl sobre gente de guerra, y era acepto a los ojos de todo el pueblo, y a los ojos de los siervos de Saúl.

«Aconteció que cuando vol vían ellos, cuando David volvió de matar al filisteo, salieron las mujeres de todas las ciudades de Israel cantando y danzando, para recibir al rey Saúl, con panderos, con cánticos de alegría y con instrumentos de música. Y cantaban las mujeres que danzaban, y decían: "Saúl hirió a sus miles, y David a sus diez miles".

«Y se enojó Saúl en gran manera, y le desagradó este dicho, y dijo: "A David dieron diez miles, y a mí miles; no le falta más que el reino". Y desde aquel día Saúl no miró con buenos ojos a David.

«Aconteció al otro día, que un espíritu malo de parte de Dios tomó a Saúl, y él desvariaba en medio de la casa. David tocaba con su mano como los otros días; y tenía Saúl la lanza en la mano. Y arrojó Saúl la lanza, diciendo: Enclavaré a David a la pared. Pero David lo evadió dos veces.

«Mas Saúl estaba temeroso de David, por cuanto Jehová estaba con él, y se había apartado de Saúl; por lo cual Saúl lo alejó de sí, y le hizo jefe de mil; y salía y entraba delante del pueblo. Y David se conducía prudentemente en todos sus asuntos, y Jehová estaba con él. Y viendo Saúl que se portaba tan prudentemente, tenía temor de él. Mas todo Israel y Judá amaba a David, porque él salía y entraba delante de ellos».

(1 Samuel 18:1-16)

## **PUNTOS DE IMPACTO**

## EXPLICA LA HISTORIA

¿Quienes son los personajes principales de este relato bíblico? Encierra sus nombres en un círculo.
¿Qué relación hay entre ellos? ¿Son miembros de una familia, amigos, conocidos?
¿Qué eventos del pasado condujeron a estas personas al punto donde sus vidas se cruzaron?
Subraya en las Escrituras donde encuentres un cambio significativo en l ¿Ves a Dios en este pasaje? ¿Dónde se lo menciona?
¿A quién admiras más en el pasaje? ¿Por qué?
¿Cómo puedes emular a esa persona en la manera en que vives ¿Esta semana?
¿Cuáles son dos lecciones que crees que Dios desea que recibas de este episodio de la Biblia?
Si pudieras compartir un hecho de este relato con un amigo, ¿cuál sería? Marca ese lugar en la historia con un estrella.

«Antes de la fiesta de la pascua, sabiendo Jesús que su hora había llegado para que pasase de este mundo al Padre, como había amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el fin» (Juan 13:1).

historia.

«Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, la hallará» (Mateo 16:25).

«La soberbia del hombre le abate; pero al humilde de espíritu sustenta la honra» (Proverbios 29:23).

«Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno»

(Romanos 12:3).

«Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas»

(Mateo 11:29).

«Y él dijo: Mi presencia irá contigo, y te daré descanso» (Éxodo 33:14).

## Puntos de VISTA

**«El amor mira por un telescopio; la envidia por un microscopio».** — Josh Billings, humorista norteamericano del siglo XIX.

«El poder militar gana batallas, pero el poder espiritual gana guerras». —General George Catlett Marshall, Comandante militar norteamericano durante la Segunda Guerra Mundial.

## Aplícala a tu vida

#### Sábado

ucho antes que Shakespeare (¿Lo sabías?), el primer rey de Israel, Saúl, le daba un significado nuevo a la palabra "celos"

Repasa tus respuestas en la sección ¿Qué opinas? Lee 1 Samuel 18:8. ¿Por qué se enfureció tanto Saúl contra David?

¿Hizo algo David para merecer la respuesta de Saúl? ¿Qué bendición o bendiciones pasó Saúl por alto en su furia de celos contra David?

### **Domingo**

a narración bíblica presentada en *Identificate con la historia*, en la lección de esta semana, marca el inicio de un capítulo oscuro en las vidas de David, Jonatán y Saúl. Después de leer 1 Samuel 18:1-16, completa las preguntas de estudio de la sección *Explica la historia*.

Habiendo completado las preguntas de estudio, menciona dos maneras específicas de cómo Saúl pudo o debió haber encauzado sus sentimientos de envidia hacia David.

1. 2

Lee Éxodo 24:6-8. ¿Cómo respondió Israel a las instrucciones dadas por Dios por medio de Moisés? ¿Le respondes a Dios de la misma manera?

### Lunes

I Texto clave de esta semana captura una escena al final de una persecución larga. Lee los siguientes pasajes para entender lo que sucede: 1 Samuel 19:1; 1 Samuel 20:1; 1 Samuel 21:1, 2; 1 Samuel 22:1; y 1 Samuel 23:7. Para cuando se llega a 1 Samuel 24:12, el texto clave de esta semana, David hace rato que huye por su vida y lucha para mantenerse lejos de la mira de Saúl.

Mientras perseguía a David, Saúl se detuvo a descansar en la misma caverna en la que David y sus hombres se ocultaban (1 Samuel 24). Mientras Saúl dormía, David tomó un cuchillo y cortó un trozo de la túnica del rey: prueba de que lo pudo haber matado si lo hubiera deseado.

¿Qué razón da David para negarse a hacerle daño a Saúl? (1 Samuel 24:10.)

#### **Martes**

ee la cita de la sección *Más luz* de esta semana. ¿Alguna porción de la cita te llamó la atención de forma especial? Nota la primera parte de la segunda oración: «El carácter intachable de David provocaba la ira del rey».

¿Qué había en la vida y el carácter de David que contrastaba tanto con el carácter negativo de Saúl? ¿Crees que haber matado al gigante Goliat expuso las fallas en el carácter de Saúl? Explica tu respuesta

#### Miércoles

ee los *Puntos de impacto* para esta semana. Escoge los versículos que te afectan más profundamente, y luego completa las siguientes declaraciones:

Este versículo es significativo para mí porque

Si acepto las lecciones que me enseña este versículo, me ayudaría a resolver

### Jueves

Esta semana estudiaste sobre los celos consumidores de Saúl, sobre el éxito de David en los asuntos militares, su popularidad con los súbditos de su reino y el

favor de Dis que parecía descansar sobre la vida de David.

¿Alguna vez sentiste celos de un amigo o miembro de tu familia? ¿Cómo superaste esos sentimientos? ¿Le contaste tus sentimientos a la persona sobre la que sentías celos? ¿Se los contaste a Dios?

#### **Viernes**

Ino de los temas más hermosos en la lección de esta semana es la amistad que se desarrolló entre David y Jonatán, el hijo de Saúl. Jonatán arriesgó su vida para salvar a David de la ira de su padre. De qué manera se parece lo que hizo Jonatán por David a lo que hizo Jesucristo por nosotros en la cruz? Explica tu respuesta.

#### Plan de lectura para esta semana\*

Patriarcas y profetas, capítulos 64 y 65.
\*Siguiendo este plan podrás leer al menos
un libro cada año de la serie
de El Conflicto.